

472

HEGH (*Joseph-Marie-Emile*), Ingénieur agronome (Bruxelles, 17.4.1877 - Uccle, 2.2.1950).

Ayant gravi successivement les échelons de sous-chef de bureau, puis de chef de bureau il devient finalement directeur au Ministère des Colonies. Compileur de génie, il publie deux grands ouvrages auxquels les spécialistes se réfèrent encore fréquemment: *Les termites* (1922) et surtout *Les tsé-tsés* (1929). Ces deux ouvrages imposants, édités par les soins du Ministère des Colonies, font la synthèse de toutes les publications ayant paru sur ces deux sujets, depuis les origines jusqu'à la parution des ouvrages. Ils comptent parmi les plus beaux fleurons de la contribution belge à l'approchement de deux grands problèmes africains posés à l'échelle continentale: les Glossines, vectrices de la maladie du sommeil et les Termites, destructrices des matières d'origine végétale. Proclamé lauréat de l'Institut de France en 1929, Hegg est également récompensé de ses efforts par l'engouement suscité par ses ouvrages dans le monde entier pour l'étude de ces deux sujets. Hegg est à la base des progrès foudroyants réalisés ces trente-cinq dernières années dans la connaissance de l'épidémiologie des maladies du sommeil en Afrique.

14 avril 1966.
P.-L.-C. Benoit.